
 

证券代码：300979                                       证券简称：华利集团 

中山华利实业集团股份有限公司投资者关系活动记录表 
 

编号：2024-016 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研 □分析师会议  □媒体采访  □业绩说明会 

□新闻发布会  □路演活动  □现场参观 其他（券商策略会） 

参与单位名称 

及人员姓名 

中信证券-张政、郑一鸣、冯重光、刘宇昕，兴证全球基金-何悦，普信香港有限公司-冯

大为，和谐汇一-钟卫玮，Dymon Asia-林佳宁，太平资产-蔡辰昱，国泰基金-饶玉涵，海

富通基金-赵冰沙，淡马锡投资-卢玮，盛宇投资-吴雨佳，惠理基金-李博艺，龙全投资-马

旭桢，理成资产-林丽芬，陆家嘴国泰人寿-何蓉，永赢基金-安慧丽、李文宾，浙商证券

资管-唐靓，家御资本-薛缘，乐正资本-王慧怡，长城基金-柴程森，新活力资本-李程，国

华兴益资产-纪虹韵，CPE源峰-欧阳婧，甬证资管-秦庆，源乐晟-钱雨欣，金鼎资本-陈施

夏虹，韩国投信运用-张岑岭，贝莱德基金-神玉飞，人保资产-肖迪，高毅资产-曲萍，长

信基金-刘亮，中信资管-张燕珍，信璞投资-林华强，上海合远-王晓璇，华宝基金-汤慧、

刘娇，富国基金-毛联永、彭陈晨，煜德投资-孙佳丽，景顺投资-杜丽娟，信达澳亚基金-

邹运，农银汇理基金-徐文卉，四川龙蟒集团-刘淼婵，汇丰晋信基金-杨明芬，朱雀基金-

郑路，远信投资-戴佳娴，弢盛资产-刘大青，交银施罗德基金-陈舒薇，南方基金-邵尉，

工银瑞信基金-马丽娜、万力实、李昱、金兴，银河基金-施文琪 

时间 2024年6月5日 

地点 线下：上海 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书方玲玲 

投资者关系活动

主要内容介绍 

投资者与公司的交流情况：  

Q：2023 年公司平均单价提升比较明显，2024 年 Q1 延续了这一趋势，2024 年全年是否

会延续今年 Q1的这种趋势？ 

A：平均单价的变化与客户组合、产品组合的变化有关。公司服务的品牌，销售单价差距

比较大，不同品牌占比的波动，会直接影响公司的平均单价的波动。2024 年平均单价的

情况，要根据各品牌具体的营收变动情况来判断。 

 

Q： 2024 年 Q1毛利率提升较为明显，未来公司毛利率会保持稳定吗？ 

A：2024 年 Q1 毛利率为 28.37%，较去年 Q1、Q4 有所提升，主要是产能利用率有所提

升，成本管控措施得当，2024 年 Q1 各个工厂毛利率表现都很好。公司成立多年，经历过

多轮次的经济周期，公司有许多很成熟的预案来应对大环境的顺境和逆境，尽量保障订

单稳定。只要公司订单不出现大幅度的波动，公司毛利率会比较稳定。 

 

Q：运动鞋行业的报价模式都是成本加成，理论上品牌核算的利润空间相对接近，公司



 

毛利率表现比较好的原因？ 

A：原材料价格的波动、人工成本的上涨、产能利用情况、员工的熟练度等因素都会影响 

毛利率。公司毛利率表现比较好主要得益于公司客户结构和产品结构的调整以及精益生

产等措施的推进、工厂运营效率的提高。公司基于销售规模做预算，在成本控制方面，

公司管控的比较细致，并且执行力比较强，同时不同工厂之间会互相学习交流。 

 

Q：未来公司净利率是否还有提升空间？  

A：2021 年以来，公司净利率基本在 15%-16%之间。公司净利率基本保持平稳，体现了

公司在行业波动、营收变动情况下对成本、费用的管控比较有效。公司未来将持续推进

客户结构的优化和运营效率的提高，希望未来公司毛利率能保持稳定或提升，期间费用

也能管控到位，保证净利率在合理水平。 

 

Q：目前公司的招工情况如何？  

A：2023 年由于客户去库存，订单有一定下滑，公司对员工招聘有一些控制。去年 4 季

度，根据新工厂（越南工厂、印尼工厂）的投产安排和订单的恢复情况，已经在开始新

招员工，2024 年，随着新工厂的逐渐投产，集团员工招聘力度会加强。 

 

Q：公司 2024 年上半年投产的越南、印尼新工厂，产能爬坡节奏如何？新工厂产能规模

如何？ 

A：新工厂在投产时，通常会按生产线逐步投入，员工的招聘与培训也会根据投产的节奏

来做相应的匹配，所以 2024年新工厂产能爬坡需要 1.5-2年时间。目前，公司新建工厂产

能一般按照 1,000 万双/年来设计，同时会根据占地规模进行调整。 

 

Q：未来公司产能扩张计划如何？  

A：考虑到市场需求，未来几年公司仍会保持积极的产能扩张。未来 3-5 年，公司将在印

尼及越南新建数个工厂。公司的产能除了通过新建工厂、设备更新提升产能外，还可以

通过员工人数和加班时间的控制保持一定的弹性，每年具体的产能的配置将根据当年订

单情况进行调整。 

 

Q：除了越南、印尼外，公司在其他地方还有产能规划吗？ 

A：制鞋业是劳动密集型产业，同时，公司的制鞋工厂规模都比较大，对劳动力的需求比

较多，并且产品主要销售到欧美等海外地区，工厂选址会综合考虑劳动力资源丰富、海

运及物流便利、国际贸易环境等多方面因素。未来 3-5 年，公司主要还是在印尼及越南新



 

建数个工厂。 

 

Q：客户多久下一次订单？ 

A：客户跟公司季前会沟通预告订单，每个月有固定的下单日下达正式订单，通常一个月

下单 1 次或 2次。同时，公司与品牌方会召开产能规划会议，对中长期的产能需求进行讨

论、规划，以便公司提前做好产能准备。 

 

Q：客户下单到公司交付，需要多长时间？ 

A：运动鞋制造工艺流程比较多（模具开发制造、鞋底制造、鞋面制造、最后成型），原

材料种类也非常的多，原材料的交期会直接影响到我们的交期，其次还跟订单的量有

关，一般是在 45 天-60 天，也有订单需要 90 天交货。对于客户的紧急补货订单，公司会

用最快的速度响应客户的需求，部分订单可以做到 2-3 周的时间交货。 

 

Q：公司海运费用如何结算？  

A：公司产品销售的贸易结算方式以 FOB为主，海运费用由客户承担。  

 

Q：近年来，各品牌的增速差异比较大，有些新兴运动鞋品牌增速很好，公司如何挖掘

比较有潜力的客户来进行合作？ 

A：公司目前是行业内比较优质的制造商，行业口碑很好，吸引客户主动找公司合作。双

方合作会有互相的评估，由于公司工厂规模比较大，承接客户时会考虑订单规模、未来

的持续增长、双方团队的理念契合度等多方面因素。 

 

Q：运动鞋紧急订单占比高吗？  

A：由于运动鞋工艺和物流特点(鞋盒体积比较大，空运费用很高)，快速订单、紧急订单

占比不可能很高。运动鞋的开发周期比较长(6-12 个月)，量产制造工艺流程比较多 (模具

开发制造、鞋底制造、鞋面制造、最后成型)，原材料种类也非常的多，通常运动鞋产品

开发会提前一年至一年半时间(相较于产品销售)，生产会提前半年左右。所以运动鞋很难

做到即时开发、生产当季产品。但是也会存在当季补货订单，对于客户的紧急补货订

单，公司会用最快的速度响应客户的需求，部分订单可以做到 2-3 周的时间交货，当季补

货订单占比不高。 

 

Q：对于管理半径公司如何理解？今后会不会有产能天花板？ 

A：在管理上，我们是总部+事业部（群）的模式，通常一个独立的客户对应一个事业部



 

（群），事业部（群）下设开发业务中心和生产中心（量产工厂）。事业部（群）负责

业务拓展、客户关系维护、产品开发和量产等，每个品牌订单和产量增加只是相应的增

加事业部（群）的工厂的数量和规模；新增的品牌，在品牌的订单数量达到一定量级，

会单独设立事业部（群）。总部部门主要包括采购部门、财务部门、人资部门等。目前

的管理模式，应该可以容纳比较高的产能增加，不论是品牌的增加还是订单的增加。随

着印尼工厂的逐步投产，公司也在不断优化管理模式和运营流程。 

 

Q：公司未来的分红比例会进一步提升吗？ 

A：公司重视股东投资回报，2021 年度进行了两次分红（2021 年中期及 2021 年年度），

现金分红合计占全年净利润比例约 89%；2022 年年度现金分红占净利润比例达 43%；

2023 年年度现金分红占净利润比例约 44%。公司利润分配政策，会兼顾股东利益和公司

发展的需要，未来几年还是资金开支的高峰期，在满足资本开支、合理日常运营资金

外，公司会尽可能多分红。 

 


